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Главный финансовый документ го-
рода Нарьян-Мара принят на оче-
редной 64-й сессии Совета депу-
татов. Впервые бюджет рассчитан 
на три года.

Городские депутаты провели 64-ю сес-
сию городского Совета в канун наступаю-
щего 2014 года. В начале заседания по тра-
диции — вручение наград. Председатель 
Совета Ольга Старостина по поручению 
Президента Ассамблеи столиц и крупных 
городов вручила главе города Татьяне Фе-
доровой медаль «За вклад в развитие меж-
городского сотрудничества».

Всего на сессии было рассмотрено  
14 вопросов. Единогласно депутаты прого-
лосовали за главный финансовый документ 
города — бюджет на 2014 год и на пла-
новый период 2015 – 2016 год. Прогнози-
руемый общий объём доходов городского 
бюджета планируется в сумме 2 623 651,9 
тыс. рублей, общий объём расходов го-
родского бюджета планируется в сумме 
2 644 059,1 тыс. рублей, дефицит город-
ского бюджета составит 20 407,2 тыс. ру-
блей, или 3,6 процента от общего годово-
го объёма доходов городского бюджета. 
Об этом доложил народным избранникам 
Пакулин А. Н., и.о. начальника управления 
финансов администрации МО «Городской 
округ «Город Нарьян-Мар». В последую-
щие 2015, 2016 годы общий объем дохо-
дов будет расти.

Депутаты приняли очень важное 
для всех образовательных учреждений 

города решение о разрешении дополни-
тельного использования собственных мате-
риальных ресурсов и финансовых средств 
МО «Городской округ «Город Нарьян-Мар». 
Эти средства в рамках реализации Указа 
Президента РФ от 07.05.2012 № 597 «О ме-
рах по реализации государственной со-
циальной политики» позволят обеспе-
чить следующий прогнозируемый уровень 
средней заработной платы: по педагоги-
ческим работникам образовательных уч-
реждений дошкольного образования это 
55 866 рублей; по педагогическим работ-
никам образовательных учреждений об-
щего образования — 62 188 рублей. Кроме 
того, направление дополнительных средств 
бюджета муниципального образования 
поможет сохранить существующую сеть 
и штат муниципальных учреждений обра-
зования а также позволит произвести ин-
дексацию должностных окладов всем ра-
ботникам образовательных учреждений 
МО «Городской округ «Город Нарьян-Мар» 
с 01.07.2014 года. В рамках этого вопро-
са более 21 млн рублей будет направле-
но на сохранение в штатах детских садов 
специалистов — логопедов, дефектоло-
гов и психологов. Накануне на заседании 
комитета этот вопрос вызвал серьезную 
дискуссию, однако все согласились с пред-
ложением председателя городского Сове-
та Ольгой Старостиной о необходимости 
сохранения в штатах городских образо-
вательных учреждений узких специали-
стов и направления средств на их содер-
жание. Теперь психологи, дефектологи 
и логопеды останутся на своих рабочих 
местах в школах и детских садах.

Положительно проголосовали депута-
ты и за внесение в Собрание депутатов 
НАО проекта окружного закона «О го-
сударственной поддержке территори-
альных общественных самоуправлений 
в Ненецком автономном округе». Нор-
мативный акт позволит населению горо-
да активней участвовать в реализации 
своих прав в общественно-политиче-
ской жизни города.

Также законодательно теперь утверж-
дены границы деятельности ТОС «Малый 
Качгорт».

По регламенту после рассмотрения всех 
вопросов повестки дня предоставляется 
возможность выступить всем желающим. 
Слово попросила глава города Татьяна Фе-
дорова. Обращаясь к депутатам со слова-
ми благодарности за совместную работу 
в уходящем году, она подчеркнула, что на-
бранный темп сотрудничества нужно со-
хранить и в будущем.

В завершении сессии председатель 
Совета «Городской округ «Город Нарьян-
Мар» Ольга Старостина поблагодарила 
депутатов, главу города Татьяну Федо-
рову, администрацию города за пло-
дотворную работу в этом году: «Диа-
лог был конструктивный, многое нам 
удалось сделать совместными усилия-
ми. Мы все делаем одно общее дело — 
чтобы нашим горожанам в нашем горо-
де жилось комфортно, спокойно, чтобы 
каждый чувствовал внимание и заботу. 
Желаю всем с пользой провести ново-
годние каникулы и приступить к рабо-
те в новом году с интересными инициа-
тивами и свежими идеями».

В НоВый год — с бюджетом

С  Н О В Ы М    Г О Д О М! 
Дорогие друзья, от имени Совета городского округа 

«Город Нарьян-Мар» поздравляю с  Новым 2014 годом! 
Новый год – это праздник,  когда хоть на мгновение ста-
новишься ребёнком, когда ожидаешь только лучшее и 
доброе. От всей души желаю, чтобы сбылись все  задуман-
ные желания!  Пусть 2014-й станет годом счастливых со-
бытий, интересных начинаний и талантливых решений. 

Желаю  здоровья, счастья и прекрасного новогодне-
го настроения!

Председатель Совета городского округа  
«Город Нарьян-Мар» О.В. Старостина
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Александр ТельТеВСкий, заместитель председателя 
Совета: «Нарьян-Мар развивается, и не только в плане 
строительства. Все больше жителей города стало зани-
маться различными видами спорта: лыжами, роликами, 
велосипедным спортом, скандинавской ходьбой. Благо-
даря депутатской инициативе принято решение о прод-
лении лыжно-роллерной трассы для тех, кто увлечен 
скандинавской ходьбой, в перспективе думаем постро-
ить лыжный стадион с трибуной для зрителей, то есть 
создать спортивно-парковую зону отдыха!»

Галина МедВедеВА: «В этом году в округ вернулись 
полномочия в сфере профессионального образования. 
Как депутат я принимала в этом процессе самое активное 
участие. Надеюсь, что это принесет только позитивные 
плоды. Примите искренние поздравления с наступаю-
щим Новым годом, одним из самых любимых праздни-
ков, который в нашем городе по традиции отмечают ярко 
и с особой торжественностью, потому что Новый год — 
не просто смена дат в календаре, это время, когда от-
крываются новые горизонты и начинается новый пери-
од в жизни каждого человека!»

елена СопочкиНА: «Интересной была рабо-
та с активистами из клубов общения, ветеран-
скими организациями, мы провели своеобраз-
ный отчет о работе «на колесах». Организовали 
для них экскурсию по городу, по новым и стро-
ящимся городским объектам, показали, что уже 
сделано, и поделились планами на будущее. 
«Экскурсоводами» выступили сами депутаты. 
Такую форму встреч с жителями города пред-
ложили депутаты депутатской группы «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ». Этот опыт общения с избирателями мы 
продолжим и в будущем году. Хочу в новом году 
всем пожелать жизненной энергии, активности 
не только на работе, но и в общественной жиз-
ни, реализации намеченных целей!»

ольга иСТоМиНА: «Президент Путин объявил 
предстоящий год — Годом культуры. Очень наде-
юсь, что в связи с этим на учреждения культуры 
и их сотрудников будет обращено пристальное 
внимание и начнутся преобразования. Например, 
нам очень нужно новое здание для нашего клу-
ба-библиотеки. Проект уже разработан, но пока 
не прошел экспертизу. Будем добиваться. Же-
лаю всем бодрости духа, активности и культур-
ного развития!»

Вера дроздоВА: «Во-первых, началась ра-
бота по благоустройству улицы Рабочей. Во-
вторых, мы создали ТОСы «Малый Качгорт», 
«Сахалин», и они уже работают. Жители горо-
да все более активно стали принимать участие 
в местном самоуправлении, это очень радует, 
потому что только вместе мы сможем сделать 
наш город красивым и уютным, комфортным 
для жизни. Хочу всем пожелать, чтобы планы, 
намеченные на будущий год, с успехом испол-
нились, настроение всегда было только пози-
тивное, в семье царила доброта!»

евгений кАрпоВ: «Меня радует, 
что в нашем городе не останавли-
вается строительство. Продолже-
но освоение территории в райо-
не улицы Авиаторов. Хотелось бы, 
чтобы в следующем году был за-
кончен гидронамыв в районе «Ста-
рого аэропорта» и многодетные 
семьи получили участки под ин-
дивидуальное строительство. Же-
лаю всем в наступающем году здо-
ровья, много приятных жизненных 
моментов. И чтобы мечты о новом 
комфортабельном жилье для мно-
гих наших горожан стали реаль-
ностью!»

Владимир родиоНоВСкий: «Город 
развивается, очень важно, что на пу-
бличных слушаниях обсудили Гене-
ральный план развития Нарьян-Ма-
ра. Много интересных предложений 
поступило от жителей. Важно знать 
и учитывать мнение горожан. Хочу 
всем пожелать в наступающем году 
удачи и исполнения желаний!»

дмитрий зАхАроВ: «Пожалуй, самый «дол-
гоиграющий» вопрос, который удалось 
в этом году сдвинуть с мертвой точки — 
обустройство территории в районе хлебо-
завода и школы № 5. В бюджете будущего 
года запланированы деньги на проектно-
сметную документацию, и надеюсь, что ра-
бота по строительству нормальной дороги 
начнется. Желаю всем в наступающем году 
реализации задуманного, благополучия и до-
статка в каждую семью!»

Татьяна МухАМеджАНоВА: «Впервые 
в истории Нарьян-Мара прошло столь 
грандиозное событие, как эстафета 
олимпийского огня. С удовольствием 
я и мои коллеги-депутаты поучаство-
вали в этом фееричном мероприятии 
и зарядились положительной энер-
гией на целый год. Как доктор тра-
диционно хочу пожелать всем — бе-
регите свое здоровье, оно, пожалуй, 
в наше время — главная ценность!»
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Нина ГАВыриНА: «В этом году наконец-то удалось 
добиться проектирования нового здания третьей 
школы. Проект должен быть готов уже в будущем 
году, и тогда будем форсировать начало строитель-
ства. Для меня это главное событие уходящего года. 
И я рада, что в этот Новый год город входит уверен-
ным шагом. Пусть 2014 год принесет нам мир и со-
гласие, достаток и удачу во всех делах, счастье, лю-
бовь. Пусть сбудутся самые смелые мечты!»

члены партийной группы кпрФ  
Александр САблиН, Николай ГМир,  
Александр кулижНикоВ: 

«В уходящем году депутаты нашей пар-
тийной группы приоритетным направлением 
считали реализацию предложений населе-
ния города, касающихся   решения их со-
циальных, жилищных и бытовых проблем. 
улучшение дел в городе мы связывали с не-
обходимостью поддержки главы города, ее 
инициатив по пресечению неправомерного 
расходования бюджетных средств, укрепле-
нию муниципальных предприятий, строи-
тельству и содержанию жилья, дорог и дру-
гих объектов жизнеобеспечения города. для 
нас главное, чтобы жители города ощутимее  
чувствовали на себе позитивные изменения. 
пусть наступающий год несет больше радо-
сти и успеха, каждую семью одарит теплом 
и достатком!»

— ольга Валентиновна, в начале 
нашего разговора можете подвести 
некоторый итог работы депутатского 
корпуса за 2013 год?

— То, что сделано нашими депутатами, 
с уверенностью оцениваю положительно. 
В 2013 году было проведено 11 сессий,  
45 встреч депутатов городского Совета 
с избирателями, коллективами предпри-
ятий, организаций и учреждений, на ко-
торых рассмотрено более 300 вопросов. 
В течение года депутаты городского Сове-
та по своим графикам вели личные прие-
мы населения. Более 120 граждан обра-
тилось к ним. Депутаты реагируют на все 
обращения, но, надо понимать, что неко-
торые частные проблемы быстро не ре-
шить. Тут важна совместная конструктив-
ная работа с исполнительной властью.

Горсвет — представительный орган, мы 
обращаемся к исполнителям, т.е. к адми-
нистрации, на основании заявлений граж-
дан. Администрация идет нам навстречу 
и совместно с Советом депутатов решает, 
при каких условиях, при каком финанси-
ровании и в какой срок может быть ре-
шена проблема, поднятая избирателями. 
А депутатский корпус контролирует вы-
полнение вопроса по сроку и качеству. 
Приведу конкретный пример. Весной это-
го года к нам обратились работники уч-
реждений образования, школ и детских 
садов. Проблема была серьезнейшая, 
нехватка средств на летний ремонт уч-
реждений образования. Мы встретились 
со всеми городскими коллективами обра-
зовательных учреждений, вникли в суть 
проблемы. Затем прошли заседания ра-
бочих групп, итогом которых стал «боль-
шой круглый» стол с участием городской 
администрации, окружных властей. Мы 
разработали план действий, и результат 
налицо. Окружной бюджет выделил бо-
лее 55 миллионов рублей на производ-
ство необходимых работ.

Еще один наглядный пример — ремонт 
Детской школы искусств. Мы все помним 
эту печальную историю. На «круглом сто-
ле» мы решили, что нужно добиваться, 
чтобы ремонт был завершен, и при этом 
качественный ремонт, чтобы ребята мог-
ли спокойно заниматься в уютных теплых 

классах. И вы видите — нам удалось ре-
шить эту задачу общими усилиями. Мы 
подключили губернатора, окружного де-
путата Александра Лутовинова и реши-
ли проблему. Сейчас уже завершается 
внутренняя отделка, скоро ребята нач-
нут заниматься в обновленном здании. 
А в перспективе (уже есть договорен-
ность) опять-таки совместными усилиями 
будет строить новый комплекс для дет-
ского творчества.

— какие вопросы больше всего 
волнуют людей, как часто они обра-
щаются к депутатскому корпусу?

— Конечно же, в основном социаль-
ные, жилищные и экологические пробле-
мы. Людям хочется, чтобы было светло, 
тепло и удобно. Вся работа муниципаль-
ной власти направлена именно на это. 
Здесь важна активность в первую очередь 
депутата, а также и самих жителей. Ведь 
наши депутаты работают не на освобож-
денной основе, поэтому многое зависит 
от желания граждан продвигать волную-
щие их вопросы. Если избиратели обра-
щаются к своему депутату,  тогда и рабо-
та идет более успешно и результативно.

Мне хочется отметить активную и пло-
дотворную деятельность депутатов — од-
номандатников Веры Дроздовой, Дмитрия 
Захарова, Ольги Истоминой, Галины Мед-
ведевой, Евгения Карпова и Елены Сопоч-
киной. Это очень ответственные и испол-
нительные депутаты. Я рада, что каждый 
из них не отказывает никому в помощи. Увы, 
не всегда мы можем сделать всё. Бывают 
проблемы, которые нельзя решить сразу, 
а людям кажется, что мы затягиваем вре-
мя. Могу со всей ответственностью заявить. 
Мы ищем решения и не забываем о своих 
обещаниях. Если сегодня чего-то сделать 
нельзя, нет денег, отсутствует норматив-
ная, законодательная база, то это не значит, 
что надо опускать руки. Деньги изыскива-
ем, нормативную базу принимаем, с пред-
ложениями об изменениях в законы выхо-
дим и в итоге решаем проблемы.

К сожалению, иногда приходится 
не просто решать, а буквально продав-
ливать решения проблем.

окончание на стр. 4

Ольга СтарОСтина:

горсоВет НарьяН-мара —  
мы за коНструктиВНый диалог!

Календарный год на исходе. О том, 
чем была наполнена жизнь народных 
избранников в 2013 году, что удалось 
сделать и какие задачи ставит перед 
собой на предстоящий год горсовет 
Нарьян-Мара, рассказала в интер-
вью Ольга Старостина, председатель 
Совета городского округа «Город 
Нарьян-Мар».
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К примеру, задача с ремонтом дороги и стро-
ительством тротуаров по улицам 60 лет Октя-
бря, Рабочая. Более пяти лет назад, ещё в пер-
вом созыве, депутат Вера Дроздова начала 
биться с этой проблемой, иначе не назовёшь. 
В конце концов подрядчик два года назад при-
ступил к работе, начав с ремонта качгортско-
го моста. Надо сказать спасибо и тогдашнему 
мэру Юрию Родионовскому. В этом году рабо-
та продолжилась уже установкой нового осве-
щения и строительства тротуаров, это радует. 
Правда, у граждан есть сомнения по пово-
ду качества производимых работ. Насколь-
ко правильно, что кладут тротуарную плитку 
в зимний период? Здесь очень важен контроль 
со стороны администрации.

Из подобных «пробиваемых» вопросов могу 
привести ещё один решённый. В этом году за-
ложены средства на проект строительства до-
роги в районе хлебозавода и школы №5.

Из медленно продвигающихся, но, подчер-
кну, незабытых проблем хочу отметить «битву» 
Ольги Истоминой за тротуары, нормальные до-
роги и досуговый центр в районе Лесозавода.

Лично меня беспокоит недостаточное благо-
устройство Кармановки, района улицы Южной, 
Пионерской. Знаете, у нас иногда делаешь шаг 
из центра города и попадаешь в совершенно 
другой Нарьян-Мар. Такого быть не должно.

— уже не первый год внедрена такая 
форма сотрудничества с исполнительной 
властью, как «час администрации», в ходе 
которого городская администрация инфор-
мирует депутатов о тех или иных насущных 
проблемах и вопросах.

— Как показала практика, такая форма ра-
боты и контроля очень действенная. Во время 

этого мероприятия мы можем увидеть пробелы 
и недоработки в каких-то вопросах и совмест-
но обозначать дальнейший план действий. По-
явилось и еще одно новшество в нашей работе 
— «депутатский отчет на колесах». Совмест-
но с активными жителями города мы выезжа-
ем на городские объекты, строящиеся или уже 
готовые, или требующие ремонта. Можно сто 
раз услышать, но лучше один раз увидеть, тог-
да и правильные решения принимать легче.

— при Совете появился в этом году 
еще и общественный совет.

— Я слушала недавно Послание Президента 
Федеральному Собранию, как говорили рань-
ше, «с чувством полного удовлетворения». 
Я рада, что городской Совет второго созыва 
в своей работе с первых дней правильно рас-
ставил приоритеты. Органы местного само-
управления самые близкие к человеку, до нас, 
что называется можно дотянуться рукой.  
Работа в тесном контакте со всеми зарождаю-
щимися институтами гражданского общества 
для нас в приоритете. ТОСы, некоммерческие 
социально ориентированные организации,  
клубы общений — со всеми этими организаци-
ями мы работаем в тесном контакте. Это, с од-
ной стороны, важный шаг на пути вовлечения 
наших граждан в решение вопросов местно-
го значения, с другой стороны — необходи-
мая любой власти «обратная связь». А уж та-
кой власти, как муниципальной, без обратной 
связи нельзя. Создание Общественного сове-
та в этом случае просто необходимо, конечно, 
если желаешь знать мнение людей.

Совет выражает порой критический, но кон-
структивный, независимый взгляд со сторо-
ны. Это то, чего нам порой не хватает в те-
кучке повседневной работы. Общественный 
совет даёт сигнал народным избранникам 

о том, что волнует общество. Первые резуль-
таты уже сеть. На последнем таком заседании 
было решено, что при формировании планов 
благоустройства администрации города необ-
ходимо в обязательном порядке советоваться 
с нашими жителями. Сегодня роль обществен-
ности, ее участие в жизни территории являет-
ся первостепенной.

— ольга Валентиновна, с какими мыс-
лями и чувствами вы завершаете нынеш-
ний год? какие задачи вы для себя опре-
делили на перспективу?

— Год был плодотворный и результатив-
ный. И прежде всего в вопросах взаимодей-
ствия со всеми ветвями окружной власти, го-
родской администрацией. От работы власти 
на местах в конечном итоге зависит и тот са-
мый комфорт жизни, который определил глава 
государства как одну из пяти важнейших со-
ставляющих благосостояния каждого из нас. 
Ради достижения этой цели Совет депутатов 
готов сотрудничать со всеми структурами.

Никакой конфронтации быть не долж-
но. Только сотрудничество. Объяснение это-
му очень простое: у нас одни и те же задачи 
— улучшение уровня жизни и благополучия 
каждого жителя Нарьян-Мара. Все должны 
работать на одну цель. Нужно четко опреде-
лять задачи и доводить их решения до поло-
жительного результата. Работу депутатов оце-
нивают избиратели, и только они могут дать 
реальную оценку нашему труду.

В заключение хочется пожелать нам всем 
взаимопонимания, доброжелательного отно-
шения и плодотворной работы во благо го-
рода. Главное — это поддержка жителей  
Нарьян-Мара, мы постоянно ощущаем ее, и это 
дает силы работать дальше.


